
AFL – Réunion préparatoire – Hourtin – 12 juillet 2011 
 
Points abordés : 

− Point financier (Marc) 
− Calendrier 2012 : Le National d'été, les championnats régionaux et les interligues (en liaison avec Willy) 
− Qualifications aux grandes épreuves (Jean-Luc) (Mix entre une épreuve et le CNC) 
− Des propositions d'évolution du CNC AFL (demande de Jean-Luc – meilleure valorisation des Chpts Rég.) 
− Les Masters – Master Tour et EuroMaster (Christelle – Pierre) 

 
 
1 – Point financier (Marc) 
 
 Marc nous a remis une édition du « Grand Livre » pour nous donner un aperçu précis des comptes : quelques difficultés 
pour les dépenses sans justificatifs associés. 
En particulier, voir avec Régis, le règlement des polos ? Quand, comment … ? 
==> Aucun remboursement ne doit effectué sans justificatifs 

− Nous avons observé cette année plus d'adhérents mais moins de rentrer financière : plus de jeunes et de familles 
− Il a été acté que l'arrêt des comptes au 30 juin n'avait aucune raison objective. Les adhésions de l'année « n » sont 

prises à partir du 1er septembre de l'année « n-1 » et l''ILCA nous demande notre bilan au 31 août. Il est donc convenu 
de prolonger l'année budgétaire jusqu'au 31 août. 

Le bilan financier sera présenté à l'AG par grands thèmes afin de donner une bonne idées des principaux postes de dépenses et 
ressources, quelques suggestions : les dotations aux coureurs pour les régates internationales, le classement national des 
coureurs, les championnats régionaux, la Coupe de France Master et le Championnat Master Tour, l'agenda et les « Lettres du 
Laser », les frais de fonctionnement dont les réunions de bureau … 
 
 
2 – Le calendrier 2012 (sur propositions de Willy - excusé) 
 
Le calendrier pour les régates nationales (EC Hyères – Fouesnant – Normandie – Hourtin) semble pratiquement établi à ceci près : 

− La Nationale de Printemps à Fouesnant a pu être maintenue à l'Ascension suite à une intervention de Régis auprès de 
JP Churet. 

− Pour l'été, Deauville ne pouvant être confirmé, Marc a pris contact avec un des clubs du Havre qui serait preneur. 
Question de date … Juillet ou août ? 

− JO du 1er au 20 août 
− Désaffection apparente pour le mois de juillet, de plus le 14 juillet 2012 est un samedi 
− Le CFESE aura-t-il lieu au Havre ? aux mêmes dates que les années précédentes ? 

On propose de maintenir les 3 IL, février (18-19), printemps (28-29 avril), automne (date non précisée).  
− Ces IL sont intégrées dans les 4 championnats régionaux et chacun d'eux doit pouvoir s'appuyer sur deux IL 
− Les IL de février et avril sont utilisées par les ligues pour les sélections Jeunes (les ligues et les clubs ne semblent pas 

avoir intégré l'intérêt des régionales pour ces sélections) 
− Février : Manche Est (Normandie) – Atlantique (Lorient) – Méditerranée (Hyères?) 
− Avril : Atlantique (Port Bourgenay) – Méditerranée ? - Grand Est ? -  
− Automne : Manche Est (Boulogne ?) - Grand Est ? 

 
 
3 – Grandes épreuves et qualifications à ces épreuves (Jean-Luc) 
 
Pour être en phase avec les contraintes de calendrier imposées par l'ILCA, Jean-Luc propose que les sélections soient faites sur 
un mix entre l'Europa Cup et le CNC (date de référence ? Avant ou après l'Europa Cup?) 
 
Le calendrier des Mondiaux est diffusé et disponible sur le site de l'ILCA. Celui des championnats d'Europe n'est pas diffusé (établi 
?). En particulier, la date du Championnat d'Europe Std M et Rd F qui doit avoir lieu à Hourtin en 2012 n'est pas encore connue. 
 
 
4 – Des remarques sur le CNC et des propositions de modifications pour mieux valoriser la participation aux 
Championnats régionaux. 
 
4-1 Le poids de l'Europa Cup est excessif et déséquilibre les Nationales 
Objectif : Réduire l'incidence de la participation étrangère  
==> Proposition : Etablir le classement en extrayant les coureurs français ou bien ne donner qu'1 pt aux étrangers (cette deuxième 
solution ayant le mérite de ne pas toucher au classement, action sur le calcul seulement). 
 
4-2 A la demande du Jean-Luc, nous avons débattu sur une meilleure valorisation de la participation aux Championnats Régionaux 



ou comment intégrer le classement final de ces championnats dans le CNC 
==> Proposition : Ajouter aux 6 régates du classement un bonus qui serait établi sur la base d'un même quota de points pour les 
participants suivant leur classement final. 
Il pourrait être demandé à Corinne de faire différentes simulations tant pour le rééquilibrage des Nationales que pour l'intégration 
d'un bonus Championnat régional (Combien devrait-on donner au premier pour que cela est du sens?) 
 
4-3 Le concept Master Tour ne sera pas reconduit en 2012.  
Cependant il semble nécessaire de réfléchir à une meilleure valorisation de l'activité des Masters. Des propositions ? 
 
Nous avons clos là nos discussions, les autres sujets seront abordés ultérieurement. 
 
A suivre …. 
 


